
绿地被毁车辆乱停，垃圾也没人清扫

没没人人管管的的化化纤纤南南苑苑小小区区乱乱套套了了

知情人说法 小区原来有业委会，已经停摆多年

物业咋就突然撤走了呢？
记者从与化纤南苑小区同属
于一个单位的化纤小区业委
会王主任处了解到，其实化纤
南苑小区之前的物业公司也
并非正规的物业公司。

“之前化纤厂后勤部门
组织了几个人组成了物业来
管理南苑小区，但是企业破产

之后，原来物业的工作人员有
的年纪到了退休了，有些人不
愿干了，所以物业慢慢的也就
没了。”王主任表示，化纤小区
面临的问题，在不久的将来也
或将出现在化纤小区的身上：

“我们这边的物业也快没了，
只不过还有几个人没到退休
年龄，就还在这干着。”

王主任表示，他是化纤
小区业委会的主任，化纤南
苑小区不属于他们管理。“化
纤南苑小区那边也成立过业
委会，不过他们已经停止工
作好几年了。”由于化纤南苑
小区的物业走了之后把公章
都留在了王主任这里，“所以
南苑小区居民有些小事都来

找我。”
王主任表示，因为现在企

业已经破产，没有精力和资金
来管理这些问题了。但是对于
小区的管理，也有很多物业公
司表示出兴趣：“之前也有几
家物业找过我，因为我并不负
责化纤南苑小区的管理，所以
就把他们介绍到街道办了。”

不缴物业费
就不让缴电费
居民质疑小区物业捆绑收费

本报4月19日讯（记者 蒋龙龙
实习生 田丽怡 陈瑛）“没有享受
到物业的服务，凭什么要缴物业费？不
缴就不给充电卡，合理吗？”18日，家住
天桥区荷香村小区10号楼的市民向本
报反映，因春节前后自己没缴物业费，
物业就不给充电卡，“这不是捆绑缴费
吗？”

19日上午，记者来到荷香村小区向
多位居民打听到，该小区可谓“一区两
制”。整个小区大部分楼层都归清河社
区下属的物业办公室，“而小区的10号
楼则单独有个物业，不过我们从没有
见过那个物业的工作人员。”

据一些住户介绍，荷香村小区有
三十几栋楼，该小区除10号楼外的其
他楼都由清河社区统一派驻的物业管
理。10号楼原本是建设银行员工宿舍，
后来员工陆续搬走，房子都卖给了外
来居民。

据该小区物业办公室工作人员介
绍，该小区大部分楼层一直没有收过
物业费，只是每年收几十块钱的垃圾
清理费。“你说的情况肯定是10号楼
的，他们单独有个物业。”

记者来到10楼下，据该楼住户介
绍，整个10号楼都归振宇物业管理，春
节期间确实出现了要缴电费首先要补
齐两年300块钱的物业费，“当时为了充
电卡，就缴了300块钱，但是这物业费是
用来干吗的我们不清楚。”该住户抱怨
说，这个物业并没有给小区居民提供
多少物业服务，“这不是捆绑收费吗？”

记者致电振宇物业管理办公室，
一名工作人员告诉记者，该小区10号
楼的电费一直是代收代缴。对居民质
疑该物业公司存在捆绑收费嫌疑的问
题，该物业公司工作人员表示，“绝对
没有进行捆绑缴费。”

该工作人员告诉记者，物业费是
每年150元，几乎是济南市最低的标
准。“物业这边得给代收电费的人员发
工资，物业公司还得维护小区的公共
设施，并清理垃圾。”该工作人员表示，
这些费用都算在物业费里面了。

济南市物价局相关处室负责人介
绍，不缴物业费，电费也不让缴，“从道
理上来说肯定是不合理，因为物业费
是物业费，电费是电费。”但从价格部
门的角度来说，物业公司并没有多收，
也没有扩大收费范围，所以也没办法
进行政策上的处理，只能给双方进行
协调。

该负责人告诉记者，以前省城多次
出现这种现象，但这种现象会越来越
少。该负责人认为，随着济南市的户表
改造，实现水表和电表一户一表的普
及，电力和水务公司直接负责到户。物
业公司即使想代收代缴也不能实现了。
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部门回应 户口在历下产权在高新，引进物业遇难题

化纤南苑小区一共只有6
栋楼，有1500人左右在这里居
住，这一规模不大的小区目前
没有居委会，但是房产、户口
却涉及好几个区管理。

姚家街道办事处党工委
办公室工作人员田先生表示，
化纤南苑小区属于单位宿舍，
小区内车位锁、卫生等问题按

理应该由单位来负责。“不过现
在这个企业破产了，小区也的
确面临没有人管理的局面，也
给居民的生活造成了不便。”田
先生表示，街道办现在也在想
办法，“我们现在在推动在化纤
南苑小区成立一个居委会，但
是目前因为条件还不具备，所
以民政部门还没有批下来。”

据姚家街道办事处物业
科徐主任介绍，化纤南苑小区
的情况也比较特殊。“小区居
民大部分的户口在历下区，还
有少部分在历城区，但是房屋
产权却是在高新区，也就是说
一个小区牵扯了三个区。”

徐主任表示，如果要给化
纤南苑小区引进物业，需要业

主委员会召开业主大会投票
决定引进哪家，然后物业进来
了再去房管局备案。但这一问
题现在却没有什么进展：“化
纤南苑小区之前在高新区房
管局那里批准成立了一个业
委会，所以业委会在高新区那
边，我们历下区不好插手这件
事。”

记者调查 小区路上乱安地锁，花坛被改成停车场

19日上午，当记者接近化
纤南苑小区时，明显感受到了
居民所说的那种“混乱”：在通
往小区的道路两侧停满了车，
还夹杂着卖食物的摊位，不时
有大货车或卡车经过。

“我们这里现在最乱的就
是停车，自从去年7月份物业
撤出小区以后就没人管了。”
王先生指着小区门口道路两
侧停放的车辆对记者说，“两
边都停上车了，车辆会车的时
候都错不开，堵车经常都堵到
小区里。”

王先生表示，原来这条路
上停的基本都是化纤南苑小
区居民的车。自从小区旁的新
建小区开始入住后，新建小区

居民的车辆也停在路上，这样
就把化纤南苑小区居民的车
慢慢“赶”到了小区内部。

记者在小区内看到，小区
内也停了很多车，小区内的道
路上还被安装了很多地锁。

“原本这些车位都是谁来得早
谁停，现在有人为了占停车
位，就私自弄了地锁。”一个居
民安装了地锁之后，很多居民
都跟着学，很快道路上就遍布
地锁。“路面上都是地锁，晚上
老人小孩出来散步活动多危
险啊，一旦发生火灾，消防车
都进不来”，居民徐女士语气
里满满的担忧。

不仅如此，小区内的花坛
也被居民改作了停车场，在车

辆的间隙，还有居民的菜地。
一位正在打理菜地的居民表
示，他之所以将这里种上菜也
是“为了小区好”：“没有物业

也没人管理花坛什么的，以前
的草得有半米高，全是虫子，
我们没办法才自己种点菜，起
码没有那么多虫子呀。”

“我们小区现在没人
管，都快乱套了！”近日，
家住化纤南苑小区的王
先生向本报反映，自从去
年7月份小区物业撤走之
后，小区的管理开始出现
了混乱。毁绿地、乱停车、
垃圾也没人清扫。这样没
人管的日子，该由谁来结
束呢？

文/片 本报记者 刘雅菲
实习生 王亚茹

小区内道路上装满了
车位锁。

小区内原来的花坛也被用于停车和种菜。
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